

Cuestiones sociales

La conferencia dada anoche en la Sociedad El Sitio, de Bilbao, por el Sr. Dato, sosteniendo la necesidad de la armonía entre el capital y el trabajo, como base de la prosperidad industrial, habrá servido para convertir la atención de los acaudalados mineros vizcainos y de los millares de obreros que de ellos dependen, hacia los términos en que está actualmente planteado el problema, que, por desgracia, muy al contrario de lo que el ilustrado conferenciante ha expuesto, presentan, no en armonía, sino en lucha, a trabajadores y capitalistas.

Las palabras de paz del Sr. Dato, procurando guardar el justo medio entre las pretensiones excesivas de los dos factores que concurren a la producción, hubieran tenido quizá mayor eficacia ante un público en que predominase el elemento obrero, y por tanto socialista, —pues bien sabido es que la mayoría de los obreros en Vizcaya profesan esta doctrina— que en un centro que aunque de carácter popular, representa principalmente las clases medias, ó sea, una parte de la burguesía.

Y decimos esto porque los patronos, a pesar de la intransigencia que algunos puedan todavía mostrar a conceder al trabajo el puesto que reclama en las ventajas y consideraciones sociales, por punto general se inclinan a admitir la tesis sustentada por el Sr. Dato, incluso en la misión intervencionista que éste asigna al Estado, y que en rigor en todas partes se practica.

Los que no creen esto suficiente son los colectivistas, y a éstos es a quienes conviene llevar el convencimiento de que si han de obtener mejora positiva y creciente en la condición del obrero, será mediante una política de transacción, que al mismo tiempo que respete la parte que corresponde al capital, vaya limitando en favor del trabajador los medios de explotación abusiva de éste por el patrono, los cuales en algunas industrias subsisten todavía, pero que gracias a las organizaciones obreras se van reduciendo cada vez más.

El ejemplo de Inglaterra es en este punto concluyente, aplicándose lo mismo a las cuestiones de orden social que a las meramente políticas. En parte alguna la asociación y la organización de los trabajadores ha adquirido, desde una época en que en el continente apenas existía, desarrollo tan grande y tan perfecta unidad como en la Gran Bretaña, y sin embargo, no hay ninguna gran nación industrial donde las doctrinas colectivistas tengan menos significancia e importancia que allí, pudiendo hacerse extensiva la misma observación, en lo esencial, a los Estados Unidos y a donde quiera que predomine la raza anglo-sajona.

La razón de esto hay que buscarla, no sólo en lo refractario que es el espíritu de los anglo-sajones a las ideas generales y a las teorías cerradas, tan del gusto de latinos y germanos, sino al conocimiento práctico de la vida, que, mientras a los obreros les hace asociarse para pedir mejoras posibles, sin meterse a fallar en definitiva el pleito de la legitimidad de la propiedad, impone a las clases directoras el examen, sin prejuicio, de las pretensiones del proletariado, llegándose por tal camino a la situación ventajosa que al presente han alcanzado los obreros, así en la Gran Bretaña como en los Estados Unidos y en Australia, sin que en ningún momento se haya creído amenazado el orden social, a pesar de haber ocurrido alguna vez, sobre todo en América, violentas colisiones, suscitadas precisamente por elementos procedentes de países donde el problema ha sido planteado desde un principio en términos de intran-

sigencia, que no pueden menos de conducir en ocasiones a conflictos sangrientos.

Es, de todos modos, digno de aplauso que los hombres políticos se pongan en contacto con la posible frecuencia con las regiones donde estos problemas tienen carácter más agudo, procurando llevar al ánimo de obreros y patronos ideas que sin tender al menoscabo de los derechos de unos y otros contribuyan a la solución pacífica de los conflictos entre el capital y el trabajo.

La guerra

Avance de los japoneses

París 26.—Las tropas rusas se han replegado ante el avance de 40.000 soldados japoneses y han tomado posiciones en la orilla de la parte Sur del Yalu.

La vanguardia de las tropas japonesas, que lleva material de artillería, hállase ya a unos 60 kilómetros del Yalu, ocupando las líneas que unen a Kasan con Anju y a Yangpiang con Pekohien.

Estas líneas, fortificadas por los japoneses, ocupan una extensión de 70 kilómetros. El Yalu está ya libre en muchos sitios por haber desaparecido el hielo.

Las tropas japonesas disponen a avanzar rápidamente; pero para llegar a Wiju tienen que atravesar algunos ríos y se sabe que los exploradores rusos están destruyendo los puentes que facilitaban el acceso.

Entusiasmo en Kharbin

San Petersburgo 26.—Telegrafan de Kharbin la llegada del general Koutropatkin a aquella ciudad.

En la estación y en las calles adyacentes la multitud le vitorea con gran entusiasmo. Los funcionarios del Camino de Hierro Chino y la municipalidad le han ofrecido casa y 14.000 rublos para los heridos.

El tiempo en Kharbin es excelente. La población china continúa entregada a sus trabajos pacíficamente.

El rublo ha experimentado un alza importante en el mercado. Ayer salió de Kharbin el primer tren de salarios para el Sur.

El embotellamiento

París 26.—L'Éclair inserta telegramas de San Petersburgo, que le dirige su correspondiente, diciendo que el almirante Makharoff comunica que desde el último ataque a Port-Arthur no ha vuelto a verse por aquellas aguas la escuadra japonesa, y desmiente al rumor, circulado por la prensa inglesa, del embotellamiento de su escuadra.

El Estado Mayor considera dicha operación como imposible de llevar a cabo por los japoneses, porque el canal de entrada de Port-Arthur tiene 40 metros de fondo.

Un discurso de Ito

Londres 26.—El marqués de Ito comió el martes en el ministerio de Relaciones exteriores.

A los postres pronunció un discurso que ha causado honda impresión entre los coreanos.

Empezó refiriendo cómo el Japón se ha emancipado progresivamente del orientalismo, y terminó aconsejando a los coreanos que se aprovechen de la experiencia que con tanta dificultad ha logrado el Japón, para acallar el egoísmo y trabajar unidos por la patria, pues de este modo conservarían su independencia nacional, que perderían inevitablemente, caso contrario, a manos de uno de los imperios que están en lucha.

Actividad de los japoneses

San Petersburgo 27.—Un telegrama de Alexieff da cuenta de haber aparecido los japoneses en Paktohan. En Anju hay 3.000.

Desembarcaron los japoneses continuamente en Tsaimpo, de donde salen para Ping-Yang y puntos más lejanos.

El día 24, cerca de Vittain, los franco-tiradores rusos destruyeron una partida de kangueros compuesta de 50 hombres. Los rusos no tuvieron bajas.

El general Koutropatkin

París 27.—Un despacho de Kharbin, que publica Le Matin, dice que ayer tarde a las cinco salió para Mukden el general Koutropatkin.

Barcoza a pique

París 27.—Comunican de San Petersburgo al Eco de París que en la última salida de Port-Arthur, que hizo el almirante Makharoff, echó a pique a un vapor japonés que remolcaba a una barcoza llena de chinos. Tanto los pasajeros como los tripulantes fueron salvados.

BALANCE DEL BANCO

Comparado el balance de situación del Banco de España de esta semana con el de la anterior, contiene las siguientes modificaciones:

En el activo: Las reservas metálicas en oro han aumentado 164.028 pesetas, y la cuenta de corresponsales y agencias del Banco en el extranjero, 310.417 pesetas oro.

Las reservas en plata han aumentado igualmente más de tres millones.

También figura con aumento de más de 200.000 pesetas la cuenta de corresponsales en los pueblos.

En la cartera comercial los descuentos han disminuido próximamente cien mil pesetas y más de un millón las cuentas de crédito; los préstamos y créditos con garantía han aumentado cerca de ochocientos mil pesetas.

Los demás valores en cartera han disminuido 844.644 pesetas.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En el pasivo: La circulación de billetes ha disminuido 8'35 millones, manteniéndose con poca variación respecto a la semana anterior las cuentas corrientes.

Los depósitos en efectivo han disminuido medio millón, y los dividendos, intereses y demás obligaciones a pagar en el día, han aumentado poco más de 2 1/2 millones.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro ha aumentado también más de un millón, ascendiendo en la actualidad a 83'32 millones. Cuenta además el Tesoro para sus atenciones ordinarias con 75'03 millones, de los cuales son en oro 14'07 millones. El de las reservas metálicas del Tesoro ascienden a 163'44 millones.

Por cuentas diversas se figuran 9'33 millones, con aumento de 1 1/2 más que en el balance anterior.

Las ganancias realizadas por el Banco en la semana ascienden a 832.515 pesetas.

TARRAGONA

Tarragona 26.—En la sesión del Ayuntamiento celebrada hoy se ha presentado una proposición, firmada por los concejales monárquicos, y en la que se pide que sea autorizado el alcalde para hacer gastos con motivo de la visita del Rey a esta capital. Fué aprobada, desechándose otra de los republicanos en sentido contrario, que defendió el Sr. Pallarés, levantándose acto seguido la sesión.

REUS

Reus 26.—Convocados por el alcalde, se han reunido en las Casas Consistoriales los representantes de las corporaciones, entidades oficiales, industria, comercio, agricultura, prensa local y corresponsales, acordando telegrafiar al presidente del Consejo indicándole la conveniencia de que el Rey visite esta ciudad.

Se ha nombrado una comisión que practique los trabajos preparatorios y organice los festejos que hayan de realizarse.

El Ayuntamiento ha autorizado al alcalde para que invierta cuantas cantidades sean necesarias.

En toda la población reina gran entusiasmo, creyéndose que accederá S. M.

SEVILLA

Sevilla 26.—Convocada por el gobernador, se ha celebrado en el Ayuntamiento una reunión de autoridades, representantes de corporaciones y Sociedades y prensa, para tratar del viaje del Rey.

El gobernador leyó un telegrama del Gobierno para que no se hagan gastos, y si se hacen que se procure con ellos el alivio de las clases populares.

Se nombró una comisión para cuanto se relaciona con el viaje. La forman el alcalde, el gobernador, el presidente de la Diputación, el gobernador militar y el deán.

Málaga 26.—Aunque se ha recibido telegrama del presidente del Consejo encargando, en nombre del Rey, que se abstenga la población de hacer gastos para festejarle, se organizan fiestas en su honor.

El Ayuntamiento levantará un arco de flores a la entrada de la Avenida Larios.

Los establecimientos fabriles organizarán una Exposición de productos malagueños.

Los presidentes de los círculos de recreo han estado en el despacho del gobernador, citados por éste, ofreciendo su cooperación a las autoridades.

CÓRDOBA

Córdoba 26.—El gobernador ha recibido telegrama participándole oficialmente la venida del Rey.

Se cree que será en la segunda quincena de Abril.

El martes próximo convocará el gobernador junta de autoridades, corporaciones, Sociedades y prensa para tomar acuerdos relativos al viaje regio.

GRANADA

Granada 26.—Hoy ha acordado el Ayuntamiento hospedar al Rey, durante su estancia en esta capital, en la Casa Municipal, y conmemorar la regia visita inaugurando las obras de dos Escuelas modelos en el barrio del Albalá.

La Cámara de Comercio, el Sacromonte, el Liceo, la Sociedad Económica han acordado también hoy la celebración de diversos festejos en honor de D. Alfonso XIII.

PALMA

Palma 26.—Se ha celebrado sesión extraordinaria en el Ayuntamiento.

El alcalde participó la venida del Rey, y propuso se le recibiera dignamente.

La mayoría republicana no se opuso, ordenando que la visita del jefe del Estado pueda resultar beneficiosa para Palma de Mallorca.

Se acordó por unanimidad votar un crédito autorizando al alcalde para que lo invierta libremente.

Las Sociedades de recreo celebran juntas para ocuparse de los festejos.

El Real Club de Regatas es seguro que organizará una fiesta marítima.

El Círculo Mallorquín flotará un vapor para esperar al Rey.

En el despacho del gobernador se han reunido esta noche los exenadores, exdiputados, alcaldes, grandes de España, tinentes, diputados y senadores, acordando telegrafiar al Rey rogándole permanezca en Palma el mayor tiempo posible.

Reina en toda la isla gran entusiasmo.

CÁDIZ

Cádiz 26.—Rúndiz las autoridades locales en el Gobierno civil, han tratado de los festejos que se han de celebrar con motivo del viaje del Rey a esta ciudad.

Se ha acordado, en principio, preparar al Soberano un recibimiento digno de la autoridad que representa y de la esplendidez del pueblo gaditano.

El Monarca se apeará en la estación del paseo de Gracia, siguiendo dicho paseo, plaza de Santa Ana y Nueva a llegar por la calle del Obispo a la Catedral.

Una vez cantado el Te Deum, saldrá de la basílica por la calle del Obispo, plaza de San Jaime, calle de Fernando VII, rambla del Centro y de Santa Mónica, plaza de la Paz, paseo de Colón al palacio de la Capitanía.

La jefatura de Estado Mayor ha prohibido la entrada de paisanos en la Capitanía general, a lo que se oye, mientras duren los preparativos de alojamiento.

Nada hay resuelto aún concretamente respecto a las fechas en que el Rey visitará las poblaciones catalanas.

Se espera la llegada del Giralda, y se cree que D. Alfonso hará a bordo de este barco el viaje de Tarragona.

Varios hoteles preparan alojamientos para familias aristocráticas de Madrid.

El alcalde catalanista de Manresa, Sr. Armengón, ha visitado al gobernador para ofrecerle a él incondicionalmente.

Los Sres. Maura y Linars se hospedarán en la Diputación.

Los comerciantes de esta capital, según se dice, están disgustados porque el viaje del Rey se haga extensivo a muchas poblaciones de Cataluña.

Dicen que si la visita hubiese sido únicamente a Barcelona y con rebaja de trenes, habrían venido más forasteros; pero la competencia de otras poblaciones y la facilidad de poder ver al Rey en varias partes perjudica sus negocios, cuyos beneficios hubieran sido grandísimos.

REPUBLICANOS Y CATALANISTAS

Diferencias comentadas. En los círculos políticos son muy comentadas las diferencias de criterio que se han puesto de manifiesto estos días al apreciar la conducta que unos y otros elementos habrán de adoptar con motivo del próximo viaje del Rey a Barcelona.

Algunos diputados republicanos, los más, entienden que la actitud de los republicanos catalanos debe ser la misma que adoptaron los de Logroño y Zaragoza; creen otros, en cambio, que los Sres. Junoy y Lerroux pueden perder gran fuerza en aquellas masas republicanas, de no realizar algún acto de protesta, durante la estancia de S. M. en Barcelona, cosa que, a juicio de los más exaltados, se debe evitar necesariamente.

Unos y otros mantienen su actitud, habiendo visitado al Sr. Salmorón para que los apoye.

Respecto a los catalanistas se dice que estarán retraídos de los agasajos que se tributan al Rey y que en este punto no están de acuerdo los Sres. Rusiñol y Domenech.

Estas divisiones interiores de republicanos y catalanistas, dicese que no desagradan al Gobierno, porque así parecería mayor el éxito del viaje del Rey a Barcelona.

UN MITIN

Los obreros y las subsistencias

Anoche se celebró en el teatro Barbieri el primero de los mítins organizados por los obreros madrileños para protestar del excesivo precio que han adquirido los artículos de primera necesidad, y excitar al Gobierno a que tome medidas conducentes a procurar su rebaja.

La concurrencia fué muy numerosa, hallándose ocupadas todas las localidades.

Abierta la sesión, el presidente, Francisco Largo Caballero, pronunció breves palabras para exponer el objeto de la reunión.

Maezo, carpintero, señaló las condiciones antihigiénicas de las moradas obreras de Madrid, estrechas, sin luz y malolientes, donde verdaderamente se vive de milagro.

Vicente Barrio, secretario de la Unión general de Trabajadores, manifestó que la crisis obrera surgida el verano último alcanza a toda España, debido al amparo que encuentran en los Municipios los que traían del estado de miseria en que se encuentran las clases desacomodadas, leyó los siguientes datos estadísticos comparativos del precio de las subsistencias y de la cuantía de los jornales en distintas naciones del extranjero y en España, tomando como tipo la peseta española.

Subsistencias.—El kilo de pan: En los Estados Unidos, 0'25; en Inglaterra, 0'30; en Francia, 0'30; en Alemania, 0'27; en España, 0'50.

El kilo de carne: 1'20, 1'60, 1'60, 2 y 2'25. Las patatas, de 8 a 9 pesetas los 100 kilos en las demás naciones. En España 1'4.

La tonelada de carbón, 17 en las demás naciones, y 64 en España.

El litro de petróleo, 0'25 y 0'30. El kilo de café, 2'50 y 4'40. El kilo de azúcar, de 0'50 a 0'90, y en España 1'20.

Jornales de los peones.—En los Estados Unidos, 7'50; en Inglaterra, 4; en Francia, 3'50; en Alemania, 3; en España, 2'25.

Mecánicos: 15, 8, 6'50, 6 y en España 5. Carpinteros: 15, 9, 5, 5 y 4, respectivamente. Albañiles: 20, 5, 4, 4'50 y 4.

Gano combatió al Municipio, comparando los Ayuntamientos burgueses con aquellos en que hay mayoría socialista. Excitó a los trabajadores para que no den sus votos más que a los obreros, y terminó diciendo que la Beneficencia municipal es un mito y las viviendas de los pobres, nichos de cementerio.

El abogado D. Rafael García Ormaechea advirtió que no se trataba de una exposición de ideas, sino de una protesta contra el régimen en que los obreros están en peor condición que los esclavos, pues éstos eran alimentados por sus amos.

El obrero come la mitad de lo que necesita, y aun esto en malas condiciones, reduciendo, ocurriendo así, que enferman del estómago un 68 por 100.

Leyó una estadística de los análisis del Laboratorio químico municipal, en la que se consignaba enorme número de muestras rechazadas por nocivas, y que en 1902 hubieran debido cerrarse un 75 por 100 de tabonas.

Otra cosa sería si se publicase el nombre de los adulteradores, como se ha hecho otras veces, y si los análisis fuesen gratuitos, a fin de que los pobres pudiesen utilizar dicho servicio.

Se adornarán profusamente las calles de la población, habrá funciones de gala, iluminaciones, recepciones, y contribuirán a la brillantez de los festejos los barcos surtos en la bahía, que estarán empavados durante la estancia del Rey en Cádiz.

Falta que ultimar los detalles del recibimiento, para lo cual se ha nombrado una comisión ejecutiva.

Cádiz 26 (10'50 noche). La comisión ejecutiva nombrada para organizar la recepción de S. M. se ha reunido, acordando celebrar los siguientes festejos: Te Deum en la Catedral, recepción en el Ayuntamiento, inauguración del hospital Mora, con una comida extraordinaria en que damas de la buena sociedad gaditana servirán al Rey el primer plato, visita a las fortificaciones, banquete en el Ayuntamiento y una fiesta marítima nocturna, a compaña de los barcos al Rey al Giralda donde pernoctará.

Para el segundo día se preparó una visita a los cuarteles y edificios militares, almuerzo en el Parque genovés por el elemento militar, excursión a la factoría de la Transatlántica, presenciando S. M. la botadura de un buque de 4.000 toneladas, del que puso la quilla el Sr. Cobian en su último viaje y lunch en la misma factoría.

El programa de la visita del Rey a Jerez es el siguiente: Llegada a las diez de la mañana, Te Deum, recepción popular en el Ayuntamiento, almuerzo en el mismo Ayuntamiento, visitas a la exposición caballar, al tiro de pliegon, al depósito de aguas y a las bodegas.—Mencheta.

[Resumió Caballero, manifestando que aunque la campaña emprendida sea larga, se persistirá en ella sin cesar para nada. El mitin terminó en medio del mayor orden, sin incidente alguno.

Real Academia de la Historia

Centenario del Quijote y de Isabel la Católica.-Informes.

Presidida por el marqués de la Vega de Armijo, celebró anoche sesión ordinaria la Academia de la Historia. El secretario dio cuenta de una comunicación de la Presidencia del Consejo de ministros, invitando a la Academia para que designe un delegado que la represente en la junta creada para conmemorar el tercer centenario de la aparición del Quijote, acordándose designar al Sr. Ansoáin.

EL SR. DATO EN BILBAO

Una conferencia

Bilbao 26.-En la Sociedad El Sitio ha habido el Sr. Dato su anunciada conferencia sobre las cuestiones sociales. Público distinguido, personalidad importante y representante de todas las fuerzas vivas del país, acudieron a escuchar al Sr. Dato.

El presidente de El Sitio, D. José Cruceño, hizo uso de la palabra para presentar al señor Dato.

Manifiesta al propio tiempo que se propone invitar a estas conferencias, como ahora al Sr. Dato, a los Sres. Canalejas, Melquíades Álvarez y otros.

Comienza a hablar el Sr. Dato, recordando con orgullo su origen vasco.

Elogia al país vasco, entonando un himno a la libertad y considerando imposible el triunfo de la reacción.

Condena las guerras civiles, contrarias al progreso y engrandecimiento de los pueblos.

Distingue las cuestiones económicas de las políticas, entendiendo que el conflicto obrero es una cuestión económica, de la que deduce la legitimidad del derecho a la huelga cuando la huelga no es violenta.

Fustiga al anarquismo y las sectas que procuran halagar a las clases obreras, creyendo que la obra pificadora debe llevarla a cabo el Estado, como ocurre en otros países, de los cuales cita ejemplos curiosos.

Habla de los partidos obreros en Inglaterra y dice:

Del famoso programa, ocho horas de trabajo, recreo y sueño y ocho chelines de jornal al día, se ha alcanzado en muchas industrias gran parte. Desde que en 1799 que se estableció en Manchester la primera fábrica de tejidos movida al vapor y se transformó de tal modo la vida social que Inglaterra tuvo más población en las ciudades que en los campos, se comenzó la transformación jurídica y se hicieron lugar los obreros.

Entendieron los hombres políticos de las nuevas necesidades, y hasta tal punto se fijó en ellas la atención, que después de haberse hecho 18 leyes sociales, en 1895 Chamberlain dirigió a sus electores de Birmingham un programa social en que con caracteres rojos y negros se leía: «Jornada de ocho horas para los mineros. Cajas de retiro. Consejo de arbitraje.» Y otro ministro inglés de un gabinete conservador, Gorey, inscribió el derecho al trabajo en un Manifiesto electoral.

Y es que en todas partes el Estado necesita contribuir, interviniendo en el problema para mejorar la condición de los trabajadores. Ya lo dijo el sabio Pontífice León XIII en su Encíclica «Rerum novarum»: «Los que gobiernan pueden aliviar mucho la suerte de los proletarios. El Estado, por razón de oficio, debe atender al bien común. Don leyes precisas que estos gobiernan los Estados.»

Hace resaltar los perjuicios que las huelgas ocasionan a patronos y obreros, y aconseja la unión de ambos elementos.

Cita las opiniones de Jaurés y de Renaut y de varias revistas socialistas, contrarias todas ellas a las huelgas.

Los obreros y los patronos deben prestar-se ayuda recíproca. El Estado, como patrono, tiene deberes mayores que los demás patronos, debiendo dar ejemplo en las horas de trabajo, en el jornal, en las condiciones de los talleres, que deben estar mejor acondicionados. Estableciendo cajas de retiro para sus obreros, hará un acto de justicia que debe favorecer la industria nacional, teniendo siempre presente que la propiedad industrial es el mayor enemigo de las huelgas y de las violencias.

Oree que las autoridades deben intervenir en las huelgas, que los patronos deben atender las peticiones de los obreros, cuando sean justas, y que los obreros deben estudiar los adelantos de la industria para justificar sus exigencias y peticiones.

Dice que son necesarias las Cajas de retiro, las inspecciones higiénicas en las fábricas y en las viviendas obreras.

Las prohibiciones y los castigos de los Códigos son ineficaces contra la huelga en todos los países. El derecho de asociación no debe restringirse. El derecho de asociación no impide las coacciones, sin incurrirse de ninguno de los dos lados. Si hay violencias y ataques a la propiedad y a las personas, la represión debe ser instantánea y proporcionada a la acción. El orden público no puede turbarse sin que se restablezca pronto, empujando para ello todos los medios oficiales. Esa es el primer deber de las autoridades.

También acompañaban a S. M. el conde de Romanones con los señores López Pelegrín, Sanz Albornoz y Ráñero, y los diputados a Cortés Hernández, Sanz Vives y González Hernández, el marqués de Tovar, el mayordomo de semana, Sr. Trifón Figueroa, el gentilhombre Sr. Guillén, los señores López Domínguez, Lasso, Alameda, Luna, Oñativia y Muñoz; todas las autoridades, comisiones oficiales y numeroso público.

A las once y treinta entró el tren real en aguja, siendo saludada la presencia del Rey con grandes aclamaciones, y haciendo todos honores una compañía formada por alumnos de la Academia de Ingenieros.

Acompañaban al Monarca, S. A. el Príncipe de Asturias; el ministro de Agricultura, Sr. Alendossalar; el capitán general de la región, Sr. Macías; el mayordomo mayor de Palacio; el jefe del Cuarto militar, general Polveira; el inspector de los Reales Palacios, Sr. Zarco del Valle; el comandante general de Alabarderos, señor marqués de Pacheco; el general Otero, el caballero señor conde de Fuente Blanca, el coronel de la Escuela Real, el ayudante Sr. Loriga y el médico de cámara Dr. Grinda.

También acompañaban a S. M. el director de la Compañía ferroviaria Sr. Sus, los señores Sres. Salto y Echevarría y los ingenieros Sres. Morales, Navarro Rodríguez y Fernández.

D. Alfonso de cendió del coche, dándole la bienvenida. A las once y diez y cinco, partió la compañía de alumnos de ingenieros, partió la comitiva para el polígono de aerostación, donde S. M. presenció la inflación de un globo cometa, que después fue elevado, y dos ascensiones libres con globos estéricos, yendo tripulado Venus por el comandante Olivo y teniente Arenas, y el Marte por el capitán Jiménez y tenientes

bunales industriales y recordando sus trabajos acerca de la cuestión obrera. El discurso, que había sido acogido diferentes veces con aplausos, fue premiado al final con una estruendosa ovación. El orador fué felicísimo.

Al terminar el acto se celebró un banquete con que la Sociedad obsequia al Sr. Dato.

NUESTROS BARCOS

División naval

Por real orden del ministerio de Marina se ha dispuesto que pasen la revista del próximo mes de Abril, en tercera situación, estos es, con sus dotaciones completas, los buques siguientes:

Acorazado Pelayo, en el Ferrol. Cruceros: Cardenal Cisneros, en el Ferrol; Raimundada, en Cádiz; Rfo de la Plata, en Barcelona; Infanta Isabel, en Algeciras; Lepanto, en Mahón.

Cañoneros: Doña María de Molina, en Canarias; Temerario, en Barcelona; Victoria y Pinzón, en Palma; Martín A. Pinzón, en Málaga; Nueva España, en Cartagena; Marqués de Molins, en Vigo; Vasco Núñez de Balboa, en Villagarcía; Ponce de León, en Cádiz; Mac Mahón, en Ferrol.

Torpederos: Audaz, en Vigo; Destructor, en Huelva; Acero y Ordóñez, en Mahón. Además de estos buques, revisarán en tercera situación el guarda costas Numancia; los buques escuela Asturias, Nautilus y esbeta Villa de Bilbao; el vapor Urda, de comisión hidrográfica, y el aviso Giralda, que marchará a Barcelona.

Los restantes buques de la Armada, así como los que se hallan en construcción, pasarán la revista en primera situación ó en reserva de segundo grado, sin que pueda por lo tanto contarse con ellos para prestar servicio.

El ministro de Marina se propone organizar con algunos de los primeros barcos una Escuela naval de instrucción, para lo cual hay consignado crédito en el presupuesto. Indícase para el cargo de jefe de esta división el capitán de navío de primera clase D. Enrique Santaló.

VICTOR MANUEL Y GUILLERMO II

Nápoles 26.-La entrevista del Emperador Guillermo y del rey Víctor Manuel ha sido muy cordial.

A bordo del Hohenzollern almorzaron los dos soberanos.

Los brindis cambiados por los monarcas fueron muy expresivos y cariñosos, afirmando en ellos que la sinceridad de la Triple Alianza es la garantía de la paz en Europa.

El rey Víctor Manuel, después de despedirse del Emperador Guillermo, ha marchado a Roma.

Ambos soberanos se abrazaron tres veces efusivamente.-Fabra.

El Principe de Asturias

Mando de una brigada

La Gaceta de hoy publica el siguiente real decreto del ministerio de la Guerra:

«Vengo en disponer que con los regimientos de Caballería cazadores de Lusitania, número 12, y María Cristina, núm. 27, se constituya una brigada de Caballería para instrucción, cuyo mando desempeñará el general D. Carlos de Borbón y Borbón, Príncipe de Asturias.»

FOMENTO NAVAL

Segundo Congreso naval

Mañana, lunes, a las cinco de la tarde, celebrará una reunión en el domicilio social de dicha corporación, Veneras, 5, los presidentes de las cuatro Secciones en que el Congreso naval se divide.

Los señores duques de Veragua, Navarro Reverter, Rodríguez y Oubián determinarán en la expresada reunión los detalles de funcionamiento de las Secciones de las Asambleas, y ulteriores las cuestiones sometidas a consulta ó interpretación.

Seguidamente se dará principio al estudio de los trabajos presentados, para que de tal suerte y no obstante lo numeroso de los mismos, puedan tener terminadas las ponencias en el plazo reglamentario.

Nuevo episodio de Galdós

«La revolución de Julio»

El día 4 del próximo mes de Abril se pondrá a la venta en todas las librerías de España la nueva obra del ilustre escritor don Benito Pérez Galdós, titulada La revolución de Julio, tomo treinta y cuatro de los interesantes «Episodios nacionales» y cuarto de la cuarta serie.

El Rey en Guadalajara

Detalles de la visita

Ampliando las noticias que dimos ayer de la visita de S. M. a Guadalajara, podemos decir que el programa prefijado se cumplió en todas sus partes.

En la estación esperaban a S. M. el conde de Romanones con los señores López Pelegrín, Sanz Albornoz y Ráñero, y los diputados a Cortés Hernández, Sanz Vives y González Hernández, el marqués de Tovar, el mayordomo de semana, Sr. Trifón Figueroa, el gentilhombre Sr. Guillén, los señores López Domínguez, Lasso, Alameda, Luna, Oñativia y Muñoz; todas las autoridades, comisiones oficiales y numeroso público.

A las once y treinta entró el tren real en aguja, siendo saludada la presencia del Rey con grandes aclamaciones, y haciendo todos honores una compañía formada por alumnos de la Academia de Ingenieros.

Acompañaban al Monarca, S. A. el Príncipe de Asturias; el ministro de Agricultura, Sr. Alendossalar; el capitán general de la región, Sr. Macías; el mayordomo mayor de Palacio; el jefe del Cuarto militar, general Polveira; el inspector de los Reales Palacios, Sr. Zarco del Valle; el comandante general de Alabarderos, señor marqués de Pacheco; el general Otero, el caballero señor conde de Fuente Blanca, el coronel de la Escuela Real, el ayudante Sr. Loriga y el médico de cámara Dr. Grinda.

También acompañaban a S. M. el director de la Compañía ferroviaria Sr. Sus, los señores Sres. Salto y Echevarría y los ingenieros Sres. Morales, Navarro Rodríguez y Fernández.

D. Alfonso de cendió del coche, dándole la bienvenida. A las once y diez y cinco, partió la compañía de alumnos de ingenieros, partió la comitiva para el polígono de aerostación, donde S. M. presenció la inflación de un globo cometa, que después fue elevado, y dos ascensiones libres con globos estéricos, yendo tripulado Venus por el comandante Olivo y teniente Arenas, y el Marte por el capitán Jiménez y tenientes

Inmediatamente se dirigió el Monarca a la población, siendo ovacionado. Los balcones y las calles estaban repletos de gente, que lanzaba entusiastas vivas. En la parroquia de Santa María se cantó el Te Deum, entrando S. M. en el templo bajo palio; y una vez terminada esta ceremonia, dirigióse la comitiva al palacio de la Diputación, donde había de verificarse la recepción popular.

Las tribunas allí construidas estaban ocupadas por las más elegantes señoras y señoras; muchas de éstas últimas lucían la clásica mantilla blanca con prendidos de clavos rojos y amarillos.

Frente a la Diputación estaba formado en columna de honor el Batallón Infantil, que fué muy elogiado por S. M. el Rey.

Al llegar S. M. al palacio oyéronse los acordes de la Marcha Real, y de todas las tribunas cayó sobre D. Alfonso una lluvia de flores y palomas.

Fue aquí un momento indescriptible: el Rey, sonriendo y con marcialidad, saludaba a un lado y otro, en tanto que una inmensa muchedumbre atronaba el espacio dando incoherentes vivas.

Se calcula que a la recepción han acudido unas 5.000 personas, estando representados más de 200 pueblos.

El gobernador civil presentó a D. Alfonso una comisión de obreros, para los cuales tuvo el Monarca palabras muy afectuosas. Los obreros ovacionaron al Rey.

Desde la Diputación dirigióse la comitiva regia al palacio del Infantado, donde está establecido el Colegio de Huérfanos de la Guerra.

En la Academia de Ingenieros. Después visitó S. M. la Academia de Ingenieros, objeto primordial de su visita. Fue recibido a la entrada por todo el profesorado, con el coronel director, Sr. Arias, al frente.

El primer término visitó la notable biblioteca, firmando en el álbum de la Academia, así como el príncipe D. Carlos.

Después pasó la comitiva a la huerta, donde S. M. pisóse al frente de la compañía de alumnos, los cuales evolucionaron con gran precisión a las voces de mando de D. Alfonso, quien les felicitó cordialmente.

Dispuso el pequeño ferrocarril que posee la Academia; el Rey montó en la plataforma de la máquina, al lado del primer teniente Sr. Mendicuti, dando una vuelta a toda la línea.

Acto continuo procedióse a la voladura de un puente de circunstancias, que se hizo con gran precisión, siendo muy felicitado el capitán Sr. Gil, que dirigió dichos trabajos.

Desde la huerta dirigióse el Rey a la Academia, donde visitó varias clases; en la de Topografía hizo varias preguntas a los alumnos Sres. Azoráratz y Ochoa. Frisó, además, un asalto en la clase de segrima, y ejercicios en el picadero.

El tunch con que la Academia ha obsequiado a S. M. ha sido espléndido.

Desde la Academia dirigióse D. Alfonso al Colegio de Huérfanos; el trayecto lo verificó el rey hubo momentos en que le rodeaba un pueblo, separándole de sus acompañantes.

a minuciosidad examinó todas las dependencias del Colegio y después evolucionó ante el Rey el batallón formado por los niños.

Desde el Colegio de Huérfanos dirigióse la regia comitiva a la estación, donde había infinitud de personas para despedir al Rey.

La despedida fué cariñosísima y D. Alfonso regresó de Guadalajara vivamente impresionado y muy agradecido a las atenciones recibidas.

El señor conde de Romanones acompañó al Rey en su viaje de regreso.

A las siete y media llegó a Madrid el tren real, siendo recibido en la estación al Monarca por el jefe del Gobierno, algunos ministros, el gobernador, el alcalde y otras varias personas.

El Rey regresó sumamente complacido de su excursión.

DE PROVINCIAS

Una conferencia de Dicoita

Gijón 26.-En este momento termina la interesante conferencia que el distinguido periodista y dramaturgo D. Joaquín Dicoita ha dado, accediendo a los ruegos de la Junta local de extensión universitaria.

El salón de actos del Instituto de Jovellanos estaba completamente lleno.

La conferencia versó sobre el importante tema «La cuestión social en el teatro».

Sostuvo el conferenciante la necesidad de llevar la cuestión social al teatro, presentándola en toda su crudeza y dando la mayor realidad a los cuadros de miseria y dolor para que vaya aquella concienciándose, se estudie y sea modificada por sentimientos que se inspiren en un grado mayor de cultura.

Terminó con un párrafo eloquentísimo, dignando que la cuestión social sea que solución pronto con temperamentos de concordia y amor, pues esta es la misión que corresponde al siglo actual.

Fuó muy aplaudido.

Los duques de Orleans

Villanarrique 26.-Se sabe ya de cierto que en la mañana del lunes llegarán a ésta S. A. los duques de Orleans, que se encuentran en el puerto de Sevilla a bordo del yate Maroussia.

La Fiesta del Arbol

Legorreta 26.-Esta tarde se ha celebrado la Fiesta del Arbol.

Los niños de las escuelas municipales, con banderas y procedidos de sus respectivos maestros y la música de la corporación municipal, han cantado a coro un himno a presencia de numerosas personas.

El Ayuntamiento ha obsequiado a los pequeños con una merienda.

Suicidio.-Pedrisco

Castellón 26.-José Abello Sebastián, de diecisiete años, pastor de la masía de los Olivos, en término de Morella, se ha suicidado, cogiéndose de una encina, sin que ni sus padres ni sus amigos sepan el motivo de su fatal resolución.

Anteayer descargó en esta ciudad y su término regular cantidad de granizo.

El pedrisco, que duró brevísimos momentos, sorprendió a todos, pues se presentó con el cielo despejado y luciendo la luna.

Pasó en dirección a Almazora y Burriana, sin causar, por fortuna, grandes perjuicios.

El Sr. Salmerón

Barcelona 27 (12.21 m.).-Se ha verificado una reunión de los organizados republicanos, en el centro de la calle de Guardia, acordándose nombrar una comisión que determine los actos que han de celebrarse a fin de dar un testimonio a Salmerón de su adhesión y simpatía.

EXTRANJERO

Terrible ciclón

París 26.-Un despacho particular dice que un terrible ciclón ha destruido por completo la isla de La Reunión, colonia francesa situada al Este de África.

El violento huracán ha durado los días 21 y 22 del corriente.

Miles de personas han quedado en una situación miserable.

La castróte no tiene ejemplo. Todas las cosechas se han perdido. Por todas partes no se ven más que montones de ruinas.

Hasta ahora han sido recogidos 24 cadáveres.

Se supone que hay mayor número de víctimas.

Tratado anglogermánico

Berlin 26.-El Morgen Post ha publicado una información que produce en esta capital gran expectación.

Dice el citado periódico, con referencias a un importante personaje muy allegado a la cancillería alemana, que éste conoce las negociaciones existentes entre Alemania é Inglaterra para un tratado de arbitraje en que van comprendidas las cuestiones coloniales, principalmente las relativas a África del Sur y al val del Yang Tse.

Crisis ministerial portuguesa

Lisboa 26.-Esta mañana circuló el rumor de que el Sr. Teixeira Souza, ministro de Hacienda, había dimitido.

Poco después se confirmó la noticia, sabiéndose además que el rey Carlos había firmado el decreto nombrando al Sr. Rodrigo Pequito para sustituir al Sr. Teixeira.

Clausura del Parlamento italiano

Roma 26.-La Cámara de diputados ha suspendido hoy sus sesiones hasta el día 5 de Abril próximo.

El Senado también ha suspendido sus tareas sin fijar el día de la próxima sesión.

El Ayuntamiento de Cádiz

La actitud del Ayuntamiento de Cádiz ha producido algún disgusto al Gobierno.

El origen del conflicto es el siguiente: El Ayuntamiento de Cádiz contaba con dos concejales recientemente elegidos, acreedores de cuya capacidad había informado favorablemente la comisión provincial; pero de ese acuerdo recurrieron a Madrid, y el ministro de la Gobernación, oído el Consejo de Estado, resolvió la incapacidad de los dos concejales conservadores y declaró la capacidad de los dos republicanos.

El alcalde hizo causa común con los dos concejales republicanos suyos y ha dimitido el cargo.

Con este motivo, el diputado por Cádiz, Sr. Viesca, fué llamado ayer por el ministro de la Gobernación y además celebró una nueva conferencia con el Sr. Maure, para buscar una solución al conflicto, agravado con la renuncia de los tenientes de alcalde y el próximo viaje del Rey a Andalucía.

Como la solución no ha sido hallada se ha pensado en el nombramiento de un Ayuntamiento interino, si los concejales monárquicos insistieran en sus dimisiones.

Pero hasta ahora no hay nada decidido.

Teatro de la Zarzuela

Con La revoltosa debutó anoche en este teatro el popular actor Anselmo Fernández, recién llegado de Bilbao.

Estuvo muy fortunado en la interpretación del papel que creó Emilio Mesejo y escuchó grandes aplausos.

La señora Soler hizo magistralmente la Mari-Pepa; sencilla y apasionada en toda la obra, dijo con gran riqueza de matices el famoso dúo de los clavetes dobles, luciendo sus excepcionales facultades, quizá como en ninguna otra ocasión.

Los aplausos fueron tan calurosos como merecidos.

Muy bien Togedo y los demás intérpretes.

Obreros liberales demócratas

El Círculo Instructivo de Obreros del partido liberal demócrata del distrito de la Inclusa, cuya inauguración se celebrará en los primeros días del próximo Abril, ha designado para su directiva, la Junta siguiente:

Presidentes honorarios: D. Eugenio Montero Ríos, D. José López Domínguez, señor marqués de la Vega de Armijo, D. Joaquín López Puigcerver, D. José Canalejas y Méndez y D. José Francisco Rodríguez.

Presidente: D. Valentín Oastillo.

Vicepresidentes: D. José Pérez Flores y D. Luis Escudero.

Bibliotecario archivero: D. Antonio Pérez Vargas.

Contador: D. Hermenegildo Pozuelo.

Tesorero: D. Martín Ortiz de Zárate.

Secretarios: D. José María Barroja y don José Bonía, y de Actas D. Mariano Kappes.

Vocales: D. Baldomero Rojas, D. Modesto Chaparro, D. Antonio Tevrega, D. Enrique Espinosa, D. Antonio Oligschon, D. Luis García Alonso, D. José Camacho, D. Manuel Lozano, D. José Pérez Bosch y D. Luis Fatás.

NOTICIAS

Fiestas en Madrid

La comisión de Espectáculos del Ayuntamiento, de la que es presidente el marqués de Tovar, se reunirá en el salón de actos de la primera Casa Consistorial mañana a las cinco de la tarde, para tratar de la organización de festejos, así como de la conveniencia de trasladar al mes de Mayo la feria que anualmente se viene celebrando en Madrid en el mes de Septiembre.

Están invitados a dicha reunión los directores de periódicos.

El Sr. Romeo

En el suexpres ha salido para París el director de La Correspondencia Sr. Romeo.

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morelló, es el remedio más seguro é inofensivo para combatir los resfriados, tos, catarras, asma, etc.

Estadística de Obras públicas. Se ha publicado la edición oficial de la Estadística de Obras públicas, correspondiente al año 1903.

Agradecemos al Sr. Espada su atención de enviarnos un ejemplar de esta obra.

Policías a Barcelona

Ayer salieron para Barcelona los inspectores de Vigilancia Sres. Dieguez y Gómez Escudero.

Los acompañan seis agentes y dos guardias de Seguridad vestidos de paisano.

También marchó para la ciudad condeal el inspector Sr. Olivares, jefe de Jerez de la Frontera.

Los aspirantes de Correos

El ministro de la Gobernación ha ofrecido que los aspirantes aprobados en las últimas oposiciones a Correos, y que no tuvieron plaza, quedarán en expectativa de destino para ocupar las vacantes que vayan produciéndose.

Los aprobados en aquellas condiciones son 155.

Comité democrático del distrito de Palacio. Se ha reunido el comité liberal democrático del distrito de Palacio, bajo la presidencia del Sr. D. Eduardo Vico, y con asistencia de gran número de vocales.

Dióse cuenta de las numerosas adhesiones que constantemente se reciben, y se acordó, entre otras cosas, que se reparta el caso entre las distintas secciones del comité, y que los presidentes de las mismas envíen todos los meses a la secretaría general del mismo la lista de nuevas adhesiones recibidas, con objeto de hacer el censo de los afiliados al partido democrático en el distrito de Palacio.

Por último, el Sr. Vincenti expresó la conveniencia de verificar mensualmente estas reuniones, a lo que se adhieron todos los presentes, levantándose después la sesión, en la que reinó el mayor entusiasmo, evidenciándose los grandes elementos con que cuenta el partido democrático en aquel distrito.

Círculo Industrial

La junta directiva del Círculo de la Unión Industrial, Mayor, 30, ha acordado dispensar a los que ingresen en dicho Círculo del pago de la cuota de entrada durante el próximo mes de Abril.

Bendición de una bandera

En la iglesia de San Francisco el Grande se celebró ayer una solemne misa, en la cual se verificó el acto de bendecir la preciosa bandera de la Sociedad coral de España.

Fueron padrinos de la ceremonia los señores duques de Hornachuelos.

Bendijo la bandera el señor Obispo de Madrid Alcañá.

Ofició el rector de San Francisco el Grande.

Los actores del Circo

Anoche, a primera hora, visitaron al gobernador, señor conde de San Luis, varios empleados del Circo de Parish, a fin de recabar su auxilio para obligar a la empresa que explota actualmente dicho teatro, a que les pagara varios sueldos que les debía.

El conde de San Luis ordenó al delegado del distrito de Buenavista, que interviniese anoche mismo la taquilla, a fin de incautarse del producto líquido de la función para repartirlo proporcionalmente entre los referidos empleados.

Atropello

En las últimas horas de la tarde de ayer pretendió cruzar la calle del Arsenal el niño Julián González, de catorce años, con tan fatal oportunidad, que fué arrollado por el coche del senador Sr. Recio de Ipol, sufriendo gravísimas lesiones.

El niño fué conducido a la Casa de Socorro del distrito del Centro

principal la procesión de las palmas, que fué lucida en extremo, figurando en la comitiva el Nuncio de Su Santidad.

Concluida la procesión se verificó la misa, que dijo el capellán D. Juan Urzuaga, oficiando de diácono y subdiácono los capellanes de altar D. Antonio Huertas y D. Salvador Nacho.

La misa interpretada fué la del maestro Zubizarre, á voces solas y con fagot, terminándose tan solemne función religiosa á la una y media de la tarde.

Al retirarse la Familia Real á sus habitaciones, la brillante banda de Alabarderos interpretó de un modo admirable la bonita marcha D'Athalit, de Mendelssohn.

Han asistido también, ocupando la tribuna de la izquierda de la Reina, las duquesas de Santo Mauro y Botomayor. Entre las que formaban la comitiva recordamos á la condesa de Via-Manuel, dama de guardia de la Princesa de Asturias; marquesa viuda de Monistrol, al servicio de la Infanta María Teresa, y la duquesa de Batién, al de la Infanta doña Isabel.

DE BARCELONA

Jurando la bandera.— Llegada de fuerzas.— Proclamas recogidas.

Barcelona 27 (3:38 tarde.) En el pasadizo de San Juan se celebró hoy solememente el juramento de la bandera por los reclutas.

Ha asistido fuertemente de todos los cuerpos de la guarnición, el capitán general, los comandantes de somatenes y el del puerto y numeroso público.

El acto ha resultado muy brillante. Han llegado más fuerzas de la Guardia civil. Espéranse una sección de Alabarderos y otra de la Escorta Real.

La policía ha recogido proclamas anarquistas impresas, en las que se protesta de que se hayan prohibido los mítins organizados para trañar de los sucesos de Alcalá del Valle.

Ha salido hoy de Barcelona, con dirección á Madrid, el fiscal del Tribunal Supremo, Sr. Maluquer.— Mencheta.

LA GUERRA

Los japoneses en Port Arthur.— Intento fracasado.

San Petersburgo 27 (2 tarde).— Durante la noche última, según informes oficiales que acaban de recibirse, los japoneses intentaron de nuevo cerrar la bahía de Port Arthur, incendiando barcos viejos á la entrada de aquélla; pero la vigilancia de los buques rusos hizo fracasar el intento del enemigo.

Paris 27 (3 tarde).— Urgente.— Despachos directos de Port Arthur confirman otros recibidos de San Petersburgo, dando cuenta de que la escuadra rusa ha hecho fracasar á la japonesa en su intento de anoche de cerrar la rada interior de aquel puerto.

Cazatorpedero ruso con averías.

Arce 27.— La noche última, llegó á este puerto el cazatorpedero ruso Bouiny, procedente de Bizerta, con averías.

Los obreros de Marsella

Marsella 27.— Uno de los obreros del puerto detenido anteayer por insultos á los agentes de policía, ha sido inculcado.

DE PALACIO

Mañana á las once y media recibirá S. M. el Rey en audiencia especial á los Sres. Pérez Galdós y Tolosa Latour.

La Real Familia ha paseado esta tarde por la Casa de Campo.

La fiesta de las Palmas

Con gran solemnidad se ha celebrado esta mañana en la Catedral la fiesta de la bendición de las Palmas, que ha presidido el alcalde, señor marqués de Lema, acompañado de los tenientes de alcalde Sres. Bas y Chavarri y de gran número de concejales.

Sanatorio de Chipiona

Se han recibido en latorrería de la Asociación nacional para la fundación de Sanatorios con destino al Sanatorio marítimo de Chipiona, las siguientes limosnas:

Table with 2 columns: Donor name and amount in Pesetas. Includes Excmos. señores vizcondes de Rias, S. Herita Reina y del Busto, Caridad, Donativo anónimo.

La junta, al hacer públicos estos hechos, reitera las más expresivas gracias á los bienhechores de los pobres niños enfermos.

COGIDA DE UN TORERO

En la corrida verificada esta tarde en la Plaza de Toros de Madrid ha sido cogido por el primero que se lidiaba el espada Bienvenida cuando verificaba la suerte de matar.

La cogida fué muy aparatosa, suspendiéndose y corneando bastante tiempo el bicho al espada Bienvenida, que fué conducido á la enfermería.

La herida no es por fortuna tan grave como se temió en un principio, pues no ha interesado más que los tejidos blandos del tercio superior del muslo derecho.

En una camilla fué llevado después á su domicilio.

DE VALENCIA

Procesión cívica

Valencia 27 (10:12 t.) A las tres de la tarde ha salido del Ayuntamiento la procesión cívica encargada de depositar las coronas fúnebres oficiales en la tumba de los soldados fusilados por Cabrera en Burjasot.

Han asistido varias Sociedades republicanas, como estandartes y banderas nacionales, y la Asociación de Veteranos de la Libertad con una banda de música.

Cerraba la comitiva la representación del Ayuntamiento, presidida por el teniente alcalde Sr. Beltrán, como delegado del alcalde, una ronda de alguaciles y la banda municipal.

El gobernador adoptó algunas precauciones.— Mencheta.

La Juventud republicana

Asamblea general

Ayer se reunió la Asamblea general de la Juventud republicana de España en el Centro Republicano de la calle de Santa Isabel, con el fin de proclamar la federación de todos los distintos grupos que existen en todas las provincias.

Noventa y dos Sociedades se adhirieron al acto, de las cuales han enviado representantes 56.

Presidió el acto el Sr. Millán, y se tomaron los siguientes acuerdos preliminares: Primero. Nombrar un Directorio, que quedó constituido por los Sres. Millán, Moriones, Micieles, Tapia y Polo; y Segundo. Fundar un periódico que defienda el ideal revolucionario que persigue la Federación.

La sesión de hoy ha carecido de importancia, reduciéndose á aprobar las bases discutidas en los días anteriores.

La de mañana tendrá más interés, pues se crea que acuda á ella el Sr. Salmerón.

El "trust," del acero

Los beneficios del inmenso Sindicato yanqui han sido en el pasado año inferiores á los precedentes. Ascendieron á 586.500.000 dólares, existiendo una disminución de dólares 24.500.000 respecto al año anterior. La extensión en efectivo en las Cajas del trust era de 66.096.883 dólares.

Estaban empleados por el poderoso Sindicato 167.769 hombres, representando sus sueldos un total anual de 120.765.896 dólares. Los dividendos pagados por el trust se elevaban á 45 millones.

Están valoradas sus propiedades en dólares 1.957.394.468. Han producido sus factorías 7.635.090 toneladas de manufacturas, rindiendo éstas un beneficio líquido de 109 millones de dólares, ó sea un promedio de 15 dólares por tonelada.

Son accionistas del Sindicato 21.928 individuos.

El Sr. Urzáiz

Esta mañana ha regresado de Vigo, nuestro respetable amigo, el exministro de Hacienda, Sr. Urzáiz.

Riña sangrienta

Esta tarde han tenido dos parientes en la escalera de la casa número 54 de la calle de Preciados, resultando herido de dos puñaladas, una en la ingle izquierda y otra en el vientro, uno de los contendientes, llamado Rafael Ortega Ruiz.

En la Casa de Socorro del distrito fué curado el herido, cuyo estado se califica de grave.

El agresor fué detenido.

Moriscos

Córdoba 27 (12:15 tarde). El trigo se vende hoy de 42 á 46 reales; la cebada á 33; la extraharina á 32 y la harina extra á 18 arrobas. Tiempo frío.— Mencheta.

Valencia 27 (12:25 tarde). El trigo se ha cotizado á 49 reales; el centeno á 45; la cebada á 35 y las algarrobas á 25 la fanega. Tiempo variable.— Mencheta.

Balance del día

Continúa siendo tema de las conversaciones de la gente política, cuanto se relaciona con el próximo viaje del Rey á Barcelona.

parece que entre los republicanos, como entre los catalanistas, han surgido algunas divisiones respecto á la actitud que estas agrupaciones han de adoptar, siendo la impresión dominante, sin embargo, que, sean cualesquiera las diferencias de criterio en este punto, no habrán de motivar ningún acto incompatible con el respeto y la cortesía con que en todas partes debe ser acogida la presencia del Monarca.

Comenta La Epoca de anoche nuestras observaciones respecto al convenio anglo-francés en lo relativo á Marruecos, coincidiendo con nuestra indignación de que desde que Francia se puso al habla con Inglaterra, hace más de un año, para el arreglo pacífico de la cuestión marroquí, el punto de apoyo para la defensa de nuestros intereses en el Norte de Africa, no estaba en París, sino en Londres.

La impresión que produce la lectura de este artículo, así como la del suelto que el mismo colega publica en sus Notas de última hora, es bien poco satisfactoria, por indicar que nada se ha hecho y que es ya demasiado tarde para acudir en defensa de nuestros intereses.

Como de este asunto hemos de tener en breve que tratar con más extensión, para entonces reservamos los tristes comentarios á que tan lamentable abandono se presta.

Como ya se anunció, mañana á las cinco de la tarde se celebrará Consejo de ministros.

Los ramos de modificación ministerial para dar entrada á algún amigo del Sr. Villaverde, que anoche circulaban, encuentran pocos creyentes, siendo opinión general que no ocurrirá nada extraordinario, limitándose la reunión al examen de los indultos de Viernes Santo y á ultimar algunos puntos relacionados con el viaje del Rey.

La Mesa del Congreso llevará mañana, á las once y media, á la sanción del Rey, las leyes últimamente votadas por la Cámara popular.

LA GAQUETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra

Real decreto disponiendo se constituya una brigada de caballería para instrucción con los regimientos de cazadores de Lusitania y de María Cristina, cuyo mando desempeñará D. Carlos de Borbón y Borbón, Príncipe de Asturias.

Instrucción pública

Real orden nombrando á D. Antonio Parra y Lerín, en virtud de concurso, profesor numerario de la clase de Electrografía elemental de la Escuela especial de Artes e Industrias de Santiago.

Otra disponiendo se anuncie á concurso la plaza de profesor auxiliar de la sección técnica, vacante en la Escuela Superior de Industrias y Bellas Artes de Barcelona.

Otra admitiendo á D. Gumersindo de Azcárate la renuncia de los cargos de vocal y presidente del tribunal de oposiciones á la cátedra de Desecho civil, vacante en la Universidad de Zaragoza, y nombrando en su lugar al vocal del mismo tribunal D. Matías Barrio y Mier.

Otra disponiendo la adquisición de ejemplares de varias obras con destino á las bibliotecas públicas.

Agricultura y Obras públicas

Reales órdenes resolviendo expedientes de condonación de multas impuestas á las Compañías de Ferrocarriles Central de Aragón y Medina del Campo á Zamora y Orense á Vigo, impuestas, respectivamente, por los gobernadores civiles de Tuel y Pontevedra.

Noticias teatrales

Apolo

Mañana celebrará su beneficio en este teatro los notables concertistas Los Colberg, quienes darán á conocer diversos números en obsequio al público que tanto les ha favorecido.

El programa será el siguiente: 1.ª sección.— El joven Telemaco. 2.ª.— El plato del día y Los Colberg. 3.ª.— El género infimo y Los Colberg. 4.ª.— Abanicos y panderetas.

Pasado mañana despedida de Los Colberg, quienes después de breve campaña en Eldo-

rado de Barcelona se embarcarán el 10 de Abril con rumbo á Buenos Aires.

CHARADA

— ¡Vaya un hermoso dos cuartito el que mató el otro día! ¡Su peso terciá segunda de mil kilos excedía! — ¡Qué mal primera segunda pasaste! dijo Merodo, y eso que representaba lo mismo que un perro todo.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

Solución á la charada anterior A VI NA GRÁ DO

CURIOSIDADES

El manjar nacional de Corea La Corea tiene su manjar nacional, que es una sopa.

Para confeccionar la sopa coreana se toma carne de vaca, que se parte en pequeños trozos, haciendo lo mismo con unas cebollas y rehogándose todo con aceite.

Se pone esto después en agua hirviendo y se le deja cocer durante una hora. Luego se le añaden huevos frescos y algunas gotas de cantyang.

El cantyang es el producto de la fermentación de la judía, puesta en una botella con agua, y que puede conservarse cientos de años, sucediendo lo que con el buen vino, que mejora envejeciendo.

Conservación de las carnes frescas Uno de los procedimientos empleados recientemente en Bélgica para su conservación y que mejor resultado ha dado hasta el presente, es guardarla en sitios frescos ó fresqueros, depositándola entre espesas capas de serrín y también en cajones bien tapados de serrín. De esta manera garantizan resistir á las más altas temperaturas y nunca se descomponen.

CULTOS

Santo de mañana.— Lunes Santo.— San Juan Capistrano, confesor; San Sixto III Papa, y Santos Oástor, Doroteo y Prisco mártires.

En el Cristo de la Salud, por concesión de Su Santidad León XIII, se expondrá Su Divina Misericordia como todos los lunes. Por la tarde continúa el quinario á su Titular, predicando el P. Cadenas.

En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés siguen los ejercicios de Cuaremas, y será orador el Sr. Manzanedo.

En las Jerónimas del Corpus Christi ejercicios á las cuatro y media, predicando el Sr. Uribe.

En San Ildefonso sigue el quinario al Santísimo Cristo de la Providencia, y será orador D. Antonio Martínez.

En Santa Isabel f. d. al Santísimo Cristo del Divino Amor, predicando D. Cándido Manzanos.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.— Moda.— A las 8 3/4.— El dragón de fuego. ZARZUELA.— A las 6 1/2.— Lucha de clases.— A las 9 1/2.— La revoltosa.— A las 10 3/4.— El trébol.— A las 12.— Bohemios.

APOLO.— Beneficio de Los Colberg.— A las 8 1/2.— El joven Telemaco.— A las 9 1/2.— El plato del día.— Los Colberg.— A las 10 3/4.— El género infimo.— Los Colberg.— A las 12.— Abanicos y panderetas ó á Sevilla en el botijo.

MODERNO.— (Compañía Prado Chieco)— A las 8 1/2.— La banda de trompetas.— A las 9 1/2.— Los chicos de la escuela.— A las 10 3/4.— La última copia.— A las 12.— Congreso feminista.

RECREO BALANARCA.— Ayala, 1.— Patines, cinematógrafo, carrusel, colmillo mágico y otras atracciones en el jardín.

IMPRENTA DE EL CORREO

que les diesen agua, y cuantas veces le decían que no, otras tantas renovaba su amenaza; bien que, conforme se aproximaba la hora, el miedo iba creciendo.

Alas siete y media de la noche anocheció porque era el mes de Octubre: noche sombría y silenciosa, sin una estrella en el firmamento, sin más ruido que el de los gritos de desesperación que daban los sitiados y se repetía de diez en diez minutos.

Al cabo de una hora de esta alternativa, aparecieron los siete griegos en el terrado del polvorín, cada uno con una tea encendida en la mano, diciendo que les dieran agua.

Nada se les respondió. Entonces empezaron á agitar las teas y á ejecutar un baile fúnebre entremezclado de gritos y de imprecaciones.

El capitán Collins, viendo el efecto que en su gente producía aquella especie de aquelarre, hizo subir á un palotón á la plataforma de las fortificaciones, y allí en la sombra y el silencio, habiéndoles dicho que apuntasen lo mejor posible, mandó hacer fuego; pero, ya fuera casualidad, ya que las temblase el pulso, la descarga salió y las balas silbaron en los oídos de aquellos á quienes se encaminaban, sin que al parecer ninguno recibiera el menor daño.

No obstante, fué un aviso para ellos, y apagando todos las teas, se ocultaron como expectros en la oscuridad, semejantes á unos demonios que se vuelven al infierno.

Desde aquel instante ya no hubo la menor duda acerca de cuáles eran sus proyectos, y el capitán Collins dió al momento la orden de retirarse.

El temor que se apoderó de los soldados fué tal, que se precipitaron á las puertas en completo desorden, corriendo á cual más por el camino más corto.

Pere á la mitad de su fuga, el reloj de la iglesia de San Juan dió la primera campanada de las nueve; y en el mismo instante se conmovió la tierra como sobre cogida de espanto; oyóse un ruido extraordinario, el puerto se iluminó como si fuera de día y todas las ventanas saltaron hechas pedruzcos.

Después que la isla se hubo estremecido como si su última hora fuese llegada, todo volvió á quedar en la obscuridad, y sólo los ayes de los infelices heridos eran los que interrumpían el silencio; ayes que anunciaban las sangrientas exequias que se hicieron los autores de aquel desastre, ni más ni menos según lo habían prometido.

Al amanecer se vió todo el estrago que produjo la explosión; el fuerte y los fosos no presentaban más que un montón de ruinas todas sembradas con restos de cadáveres.

Como los soldados que parecieron eran ingleses y no tenían en la isla ni parientes ni familia, toda la compasión fué para los desgraciados á quienes tan cruel severidad había llevado á tal extremo, y no extrañaron ya que unos Kleftas, acostumbrados á vivir libres como las águilas de sus montañas, no hubieran podido acomodarse á la disciplina humillante de los soldados prusianos, de modo que aunque los griegos fueran la causa del daño, sobre quienes recayó toda la execración, fué sobre los ingleses.

Este acontecimiento empezaba ya, si no á olvidarse enteramente, pues las ruinas humeaban todavía y los cadáveres estaban recientemente enterrados, al menos á hablarse menos de él, cuando circuló cierto rumor de que el alma de uno de los desdichados griegos se había aparecido á un sacerdote anciano que se

es, á un bloqueo mudo y riguroso, tanto más rígido, cuanto los encerrados eran menor número y en breve se verían en una situación muy crítica. Por lo demás, todo uso de acomodamiento se había cerrado, y el general Woog prohibió que á nadie de aquellos infelices se admitiese ningún género de proposición, para no dejarles otro arbitrio que entregarse.

Mientras tanto, se formaba el proceso de los que cayeron prisioneros. Todos fueron condenados á muerte.

Desde la ocupación de la isla por los ingleses, esta era la primera vez que semejante sentencia había sido pronunciada; las penas más severas se limitaban á palizas para los soldados y arrestos para los oficiales. Ya se deja entender la impresión que produciría en la población una que condenaba en masa á más de cien individuos.

En virtud de la celeridad con que despachaban las comisiones militares, levantáronse inmediatamente horcas en la plaza de la Conservaduría, que fué la destinada para el lugar de las ejecuciones, y á los dos días de juzgados, condujeron los reos al patíbulo. Pero estos se resentían de la ignorancia de los que los construyeron, y los verdugos, que ejercían por primera vez, trabajaban con miedo.

De los cinco primeros que trataron de ahorcar, á dos de ellos á quienes se rompieron las cuerdas, fué menester acabarlos á puñaladas.

Semejante escena empezaba ya á conmover los ánimos ardientes de los malteses, y ya la multitud, que siempre toma partido contra el poder, manifestaba su desagrado con murmullos.

Otra tentativa de estrangulación había tenido también mal éxito, obligando al infeliz á dar gritos de socorro; gritos

que resonaron en todos los corazones. Los ingleses mismos, apiadados, sin duda, dieron orden de suspender la ejecución.

Cerca de dos horas emplearon en ahorcar á seis hombres, y á aquel paso, la cosa habría durado algunos días, y ¡quién sabe entonces lo que hubiera sucedido! Los reos fueron vueltos á la prisión, y por la noche, trasladados á la Floriana.

De pronto, se creyó en Malta que sería para una conmutación de pena, pero se engañaron; los desgraciados no hicieron más que cambiar de suplicio; en vez de ahorcarlos, iban á ser fusilados, y según veremos, esto en lugar de disminuir, aumentaba el rigor de su suerte.

La plaza de armas de la Floriana es un gran pedazo escampado inmediato á las fortificaciones interiores.

En un lado están las tapias de un jardín público, de poca elevación, y ocupan todo lo largo de la plaza; en frente hay un baluarte que domina al jardín, y los otros dos lados los cierran una línea de casernas y el glacis.

La mañana del día en que los trasladaron de la ciudad alta á la baja, los sentenciados fueron conducidos á esta especie de plataforma que acabamos de describir, y si alguna esperanza pudieron concebir, al llegar á ella debió desvanecerse del todo, porque ninguna precaución se tomó para ocultarles el fin que les estaba reservado, y ni siquiera se les dió aquella especie de consuelo que evita á los reos el ver los preparativos de su suplicio.

Sin duda hubiera sido muy largo y engorroso el ir vendando los ojos de ochenta individuos; así fué que se contentaron con ponerlos en medio del cuadro, y desde allí vieron á sus verdugos tomar las armas de los pabellones, car-

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, catarros, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 44, Madrid

PATENTE DE INVENCIÓN TOOD & STOTT
Núm. 20.436
APARATOS PARA HILAR FIBRAS TEXTILES
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, n.º 15, 2.º d.º Madrid

PATENTE DE INVENCIÓN SCHNEIDER & C.º
Núm. 22.669
RUEDAS PARA COCHES Y OTROS VEHICULOS
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid

PATENTE DE INVENCIÓN W. E. KIMBER
Núm. 23.901
MÁQUINAS PARA AFILAR TALADROS PERFORADORES DE ROCA, BROCA y otras herramientas similares
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º dcha. Madrid

Viñas franco-americanas

Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas á vender ingratadas sobre los mejores terrenos de aquellos reconocidos.
Los más resistentes á las tierras fuertes, á pocas y muy reducidos.
Ofrece cien mil pies de viñas de primera clase por el mes de Noviembre próximo, á diez francos el ciento sobre Riparia y uva franco sobre Rupestris.
También vende LA SIN IGUAL, máquina para ingartar, no desarmable y de fácil manejo, haciendo tres especies de ingartos: raja, escarivana é inglesa.
Precio del tamaño chico, 40 francos.—Id. del grande, 50 id.
Dirigir los pedidos al Sr. Laporte, quai Deschamps, 45, Burdeos (Francia).

VINO NOURRY

A LA VEZ
DEPURATIVO Y FORTIFICANTE
Per su sabor agradable y su eficacia en los casos de
Debilidad, anemia, linfatismo y enfermedades del pecho,
Sustituye con ventaja á las Emulsiones y al Aceite de Hígado de Bacalao
Glán y Gomar, París, y en todas las farmacias

PERLAS DE TREMENTINA DE CLERTAN

Preparadas por un procedimiento
Aprobado por la Acad. de Medicina de París
Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él
Si la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas
De venta en frascos en todas las farmacias
Depósito central y Fábrica: CASA L. FRERE
19, rue Jacob, París
Las jaquecas y neuralgias
Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

CURACION SEGURA

Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite hoy ejercer la Caridad de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el Pectoral Santa Maria que combate con éxito dichas dolencias.
De venta en las droguerías y farmacias.

AGUAS DE VERIN MANANTIAL "SOUSAS"

(Orense) No tiene similares en España y son las más Alcaline-litónicas del mundo. Contienen en un litro de agua 0'081 gramos de Bicarbonato de litina. Sin rival para las Vías urinarias, Cálculos del riñón, Hígado y Vejiga, Cálculos nefríticos y hepáticos. Son EXCELENTEs como AGUAS DE MESA, puras ó mezcladas con vino. Diríjase á la Sociedad Española de Droguería General, en Vigo. Depósito en Madrid, JACOMETREZO, 40, principal.—Teléfono 886.—Venta farmacias. Botella de litro, UNA PESETA

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	26 Marzo 1904	18 Marzo 1904
ACTIVO.		
Oro en Caja		
Del Tesoro.....	3.778.092'98	3.636.427'98
De particulares.....	228.329'25	205.966'78
Del Banco.....	361.944.835'18	361.944.835'18
Corresp. y Agencias del Banco en el extranjero:		
Del Tesoro.....	10.238.758'77	9.891.492'77
De particulares.....	39.782'71	58.178'96
Del Banco.....	35.294.253'34	35.312.716'10
Plata.....	492.710.966'12	489.666.493'39
Corresponsales en pueblos.....	7.347.043'62	7.122.978'70
Pagarés del Tesoro, ley 2 Agosto 1899.....	700.000.000	700.000.000
Idem comerciales.....	205.391.213'14	205.875.304'22
Cuentas de crédito.....	190.378.205'56	191.230.445'30
Préstamos y créditos con garantía. Comerciales.....	108.021.845'51	107.242.026'59
Efectos á cobrar en el día.....	2.111.862'60	2.428.251'55
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	12.270.000	12.270.000
Otros valores de cartera.....	13.318.433'72	13.886.572'87
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.....	969.250.261'25	969.250.261'25
Bronce por cuenta de la Hacienda pública.....	4.792.274'44	4.753.056'04
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	56.886'42	
Anticipo al Tesoro público, ley 14 de Julio de 1891.....	150.000.000	150.000.000
Bienes inmuebles.....	12.210.056'06	12.092.302'07
	2.679.283.290'89	2.676.335.405'71
PASIVO.		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	20.000.000	20.000.000
Ganancias y pérdidas.....	10.292.499'90	9.459.884'21
Realizadas.....	25.254'47	28.089'99
Non realizadas.....	1.662.107'325	1.605.965'050
Billetes en circulación.....	635.473.560'72	635.499.115'96
Cuentas corrientes.....	268.111'96	264.145'74
Cuentas corrientes, oro.....	33.848.308'61	34.213.044'64
Depósitos en efectivo.....	54.522.252'83	51.921.732'32
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	88.322.066'36	87.281.380'42
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público	10.370.067'58	10.370.067'58
Reservas sobre la Renta de Tabacos.....	41.599.830'35	38.458.443'25
Reservas de contribuciones.....	9.509.242	9.558.442'23
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro.....	4.564.496'17	3.877.892'12
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpetua.....	7.816.893'28	8.562.740'01
Tesoro público: por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	982.192'73	2.676.057'73
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	243.852'59	244.042'49
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	90.875'40	7.871.211'35
Diversas cuentas.....	9.336.905'94	
	2.679.283.290'89	2.676.335.405'74

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

REGALIZ PECTORAL L. B.

á base de alquitrán
La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la caja que rodea la caja.
Fábricas en Bayona: L. Le Bon

TOS

FOR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Remedio pronto y seguro. En las boticas

TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS

Tarifa de precios al año

	PRECIOS
Por una estación particular.....	500
Por una estación para fincas urbanas ocupadas por varios inquilinos, pudiendo hacer todos ellos uso del teléfono.....	400
Por una estación para casinos, círculos, etc.....	1.000
Por cada 100 metros ó fracción de ellos que pase del término municipal.....	3

Esta Compañía tiene establecidos locutorios públicos en las calles de Zurbano, atm. 13, piso 4.º izquierda; en la calle de la Princesa, atm. B, piso 3.º izquierda; Ponce de Alarcón y en el Continental Express.

Las instalaciones con aparatos especiales de lujo, además de la cuota de abono correspondiente, pagará

Locutorios públicos
Aparato mural con micrófono granulado magneto para las llamadas y caja en forma de pupitre para la pila, montado todo en una placa de madera fina..... 20
Idem de sobremesa, llamado de columna, tipo de Ador..... 20
Idem, extra, de forma elegante, estilo de las que construye la casa Ericsson..... 40

PÍLDORAS Y JARABE BLANCARD

con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la anemia, la pobreza de la sangre, opilación, la escrófula, etc.
Hácese el producto verdadero con la firma Blancard y las señas: 40, Rue Bonaparte, París
Precio: Píldoras, 4 fr. y 2 fr. 25.—Jarabe, 3 fr.

EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosos, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera é Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

A LAVAR

en casa con economía é higiene, con las máquinas perfeccionadas de 14 duros, grandes y fuertes. FilTROS higiénicos para agua.
—Mármits americanas y prensas para extraer el jugo de la carne. Cafeteras, menaje de casa. Utensilios de cocina. Precios baratos. Antigua Lampistería de MARIN.—12, plaza de Ferraderes, 12, esquina á San Felipe Heri.

Emplastos porosos SUPERIORES

—Garantizados ser de la mejor calidad por Lemman y Kemp. Aplicados sobre los miembros alivian los dolores de esos órganos y normalizan su acción. Los que sufren de los pulmones deben llevar constantemente uno de estos emplastos en el pecho y otro en la espalda.
—Las mujeres encuentran en ellos un alivio seguro para la debilidad y dolor de espaldas y de cintura de que tan generalmente adolecen.
Atispepsia, desinfección. Líase de Labarraque. Desinfección del suelo, de las casas, de las ropas, loción de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tocadore de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y 19, rue Jacob, París.

Enfermedades NERVIOSAS

—Curación cierta por el Jarabe Henry Mure.—Envíe gratis el folleto muy interesante.—Henry Mure, en Font-Saint-Erédit (Francia).

garlas, hacer los movimientos preparatorios, y por último, apuntar.

A la voz de fuego, el regimiento entero hizo la descarga, y la tercera parte de los condenados cayeron muertos ó heridos.

La vista de sus compañeros matillados, la disposición favorable del terreno de que sus ojos libres pudieron juzgar, dieron á los que quedaron en pie una fuerza y una agilidad sobrehumanas.

Aprovechándose del desorden que se introdujo entre los soldados después de la descarga, todos se lanzaron como frenticos en direcciones diferentes; unos fueron á esconderse en los recodos de las fortificaciones; otros saltaron por encima de las tapias y ganaron el campo por el que presto se les vio correr. Pero este incidente estaba ya previsto; varios piquetes apostados en las puertas de los baluartes de San Lucas, Santiago y San José, fueron en su persecución, y dieron principio á una cacería de hombres.

Todos fueron alcanzados unos tras otros y muertos en el acto; á los que se refugiaron entre las fortificaciones, fué todavía más fácil, y los acabaron á bayonetas.

En medio de esta escena de sangre, que, como es de suponer, dió lugar á episodios varios y extraños, hubo este que llamó la atención general:

Uno de los fugitivos, en vez de seguir el ejemplo de sus camaradas, se precipitó hacia un pozo antiguo que hay en medio de la plaza, cubierto con grandes piedras, que los vecinos quitan y ponen cuando van á sacar agua.

Quién sabe si la esperanza de encontrar allí una muerte más rápida y menos cruel, le indujo á ello, ó si corrió como un insensato sin saber á dónde!

Sea como quiera, al llegar á poca distancia del pozo, tropezó en una piedra y

cayó; esta caída pareció que le hizo cambiar súbitamente de resolución, porque levantándose y volando al glasis, se arrojó de una elevación de cincuenta pies y vino á dar en cierta especie de pantano donde se sumergió hasta la cintura, y por más esfuerzos que hizo no pudo desatollarse; antes al contrario, todos ellos no tuvieron más resultado que el hundirse más.

Los soldados del baluarte exterior como iba desapareciendo insensiblemente, apartando con los brazos el cieno líquido que iba á servirle de tumba. Por último, hundióse también éstos, quedando tan sólo la cabeza en la superficie, y sonando el agua arriba á red.

Sus gritos se estuvieron oyendo por algún tiempo; pero el cieno llegó á la boca y la ocupó, viéndose entonces salir de nuevo las crispadas manos de aquel desgraciado.

Al cabo, un soldado compadecido apuntó al cráneo, que no parecía ya más que un punto en el fangoso espacio; la bala fué á dar en él exactamente; saltó la sangre, removiéndose el cieno, y á poco rato todo había desaparecido, no quedando más en el paraje en que se sumergió el infeliz sino un rastro ensangrentado.

Sin embargo, los siete que quedaron en el fuerte Ricazoli, seguían guardando el polvorín que ocupaba su centro; oyeron la descarga y pronto comprendieron que á sus compañeros los estaban fusilando; de aquí infirieron que no tenían perdón alguno que esperar si los cogían con las armas en la mano.

Trataron, pues, de entablar negociaciones con el general; pero todas sus propuestas sedescharon imperiosamente y no obtuvieron más que una respuesta: Entregados á discreción. Hacerlo era ir á la muerte, y dema-

sado cerca la veían; pues por pocos que ellos fuesen y por sóbrios que anduvieran en su mantención, las provisiones se consumían con una rapidez alarmante.

Todos los días trataban de hacer nuevas protestas; éstas eran siempre desechadas con más aspereza.

El general Woog iba á reconocer las fortificaciones en que los tenía encerrados como á alimantás, y en sus semblantes tétricos echaba de ver los progresos que el hambre y la miseria á su pesar imprimían en ellos.

Los sitiados, por su parte, fieles á su propensión natal, no hubo suerte de artificio ni de cábala que no imagináran para entrar en tratos siempre con el mismo resultado: tan pronto solicitaban una tregua de unas cuantas horas, como luego prometían entregarse con tal que les franquearan víveres; pero todas estas tentativas se estrellaban ante la inflexibilidad del general.

Así transcurrió una semana, durante la cual cada vez más silenciosos y extenuados todos creían que no tardarían en sucumbir de hambre y de debilidad, hasta que al cabo, al séptimo día, uno de entre ellos que era el que habían elegido por comandante y se llamaba Anastasio Tremachos, apareció en el sitio acostumbrado para hacer presente otra nueva demanda.

Era el tal Anastasio un griego despejado y astuto, como todos los de su país; un Ulises moderno, dotado de bastante audacia para no volverse atrás en cualquiera empresa, aunque solo por una probabilidad de buen éxito ofreciese miles de obstáculos y peligros; pero al mismo tiempo con la prudencia suficiente para saber evitar aquellos que fueran inútiles.

rostro pálido y estenuado por una ventanilla hecha al efecto, y pidió tener una entrevista con el agente del gobernador; esta gracia le fué concedida, y luego vino un oficial.

Tremachos le expuso con voz suplicante el extremo á que él y sus compañeros se hallaban reducidos; que desde el día antes se veían obligados á luchar contra un enemigo aún más terrible que ninguno de los que los habían acometido hasta entonces, la sed. Sus ojos estaban secos, y apelaban á la generosidad del gobernador y pedían un poco de agua; sabían que el rendirse era morir, y querían vivir algunos días más; que si este último favor les era negado, estaban resueltos á volarse aquella misma noche juntos con el almacén de pólvora; cuya catástrofe podían evitar unas cuantas gotas de agua que pedían en nombre de todos los santos.

Pero repétían que si una súplica, que los mismos turcos conceden hasta al reo que ponen en el palo, era desatendida, á la nueva de la noche, á la primera campanada de la iglesia de San Juan, el almacén volaría.

Sea que no diesen crédito á las amenazas de Tremachos, sea que el general Woog tratase de permanecer fiel á la ordenanza, que prohibía toda transacción con soldados que se insurreccionan, una negativa, semejante á las otras sucedió á este ruego.

Cerróse el postigo, el oficial se volvió á su puesto, pero como la experiencia había enseñado á la tropa á conocer el carácter resuelto de aquellos con quienes trataba, todo el día se pasó en un continuo sobresalto y en una horrible incertidumbre; el postigo, sin embargo, se abría de cuando en cuando, y Tremachos, con un semblante cada vez más pálido y con una voz más débil, pedía